



S Président international 2014-2015 : Gary HUANG
Thème : « Faire Rayonner le Rotary »



ROTARY-Club de CHATEAU du LOIR/La CHARTRE sur le LOIR
District 1510 Club 10752
Présidence de Karine ROSSARD



La LETTRE du CLUB

N° 26

Rotary International
1560 Sherman Avenue
60201 Evanston USA



Karine ROSSARD
Présidente 2014-2015
0678368802
karine.rossard@bbox.fr

Amaury SALOMÉ
Secrétaire
0680325375
fraelle4472@orange.fr

Jean GUÉRIN
Trésorier
0677057421
guerijnjean@orange.fr

Hélène LETELLIER
Protocole
0621125024
heleneletellier@orange.fr



Chères Amies Rotariennes, Chers Amis Rotariens,
Avec la « Convention Internationale » notre année 2014- 2015 se termine.
Le Président Gary HUANG avec sa devise « Faire rayonner le Rotary »
fera place à Ravi RAVINDRAN pour « Faire don de soi pour le monde ».

De même, dans notre club, le mardi 30 juin prochain, à l' « Auberge de l'Hermitière » à Saint Vincent du Lorouër notre présidente K. ROSSARD
Laissera sa place à Jean-Luc DULUARD président pour 2015 – 2016.

Réunion statutaire – Séance du mardi 9 juin 2015 à 20 heures 30 – Salle du Club.

Etaient présents : Karine Rossard (Présidente), Ch.Bocquillon, J.L.Duluard, G.Garnier, Cl.Gaudin, M.Ghazi, J.Guérin, A.Labelle, H.Letellier, H.Oyono, S.Papin et Marc-André Piel.

Etait excusé : Pierre Duval.

Le secrétaire avait oublié de signaler les présences de Sayuri et Jean Guérin à la soirée professionnelle du vendredi 29 mai à Neuvy le Roi.

Il est 20 heures 45, notre présidente ouvre la séance.

Karine nous annonce que le projet de Anne-Laure Détails aurait une retombée nationale avec un financement possible par le District. Il s'agit pour ce projet d'une nouvelle technique éducative que Karine a déjà évoquée dans la « Lettre » n° 25 du club. Anne-Laure nous présentera son projet le mardi 16 juin à la salle du club. Jean Guérin, trésorier 2015/16, propose de laisser une provision sur le mandat de Jean-Luc notre prochain président.

Le président 2015/16 J.L.Duluard annonce la démission d'Amaury Salomé au poste de secrétaire pour l'année 2015/ 2016. Il sera remplacé par Christian Bocquillon.

Une discussion s'engage sur la nécessité de dissocier le rôle du secrétaire de club et de celui de bulletinier. Le compte-rendu de séance sera assuré à tour de rôle par chaque membre du club. Il s'agira d'une prise de notes de ce qui s'est dit et de ce qui s'est passé.

Karine clôt la séance à 22 heures

Remerciements à Michel Ghazi pour le résumé de séance.

Du mercredi 10 juin au dimanche 14 juin au matin – Réception de notre club contact de RYDE (GB).

Compte-rendu de la visite du club de Ryde juin 2015

C'est mercredi soir 10 juin que nos neuf amis du club de Ryde rejoignaient sans encombre le sud Sarthe, pour une visite de trois jours. Nous nous sommes donc retrouvés pour une petite collation et un pot de bienvenue au « Comme à la maison », dans une ambiance toujours aussi chaleureuse à l'heure des retrouvailles. Puis s'en suivait un dîner en famille et entre amis.

Le jeudi matin consacré à la récupération du voyage faisait place l'après-midi et la soirée à la découverte des 24 heures du Mans à l'occasion de la deuxième journée d'essais, toujours aussi spectaculaire dans la lutte au meilleur chrono pour l'acquisition de la pôle position. Nos amis découvraient l'ambiance si particulière du village à l'occasion d'un dîner.

Vendredi matin était consacré au traditionnel concours de langue anglaise, ouvert à cinq candidats présélectionnés au sein du lycée Racan. Les deux lauréats: Charline Feurtey et Bastien Martinez auront le plaisir de visiter le Club de Ryde et l'Isle de Wight pendant la semaine du 16 Août. Nous leur souhaitons d'ores et déjà un très agréable séjour.

Vendredi après-midi, toute la joyeuse équipe regagnait Le Mans pour assister à la fameuse parade des pilotes, défilé de voitures anciennes et de bolides de sport, agrémenté de troupes de danse et de musique. La soirée se terminait à Château-du Loir par un dîner au marché des 24 heures dans une ambiance tout aussi festive.

Samedi matin, nous visitons la cave Lelais à Ruillé, spécialisée dans la production du célèbre Jasnières. Le producteur Mr Lelais, homme passionné s'il en est, nous faisait découvrir l'histoire de la cave à force d'anecdotes et de traditions dont le baptême de Bacchus...et visiter le chai où est concocté le célèbre breuvage.

Après un rapide déjeuner à Vouvray, au terme duquel nous avons fêté l'anniversaire de Nitin Pradhan, nous visitons le Musée Carnuta consacré à la forêt de Bercé, son histoire, sa faune et aux métiers du bois.

La soirée et le séjour se clôturaient dans la cave troglodyte de L'Escotais à Saint-Paterne-Racan. Ce fut une soirée particulièrement conviviale marquée par les discours pleins de propos amicaux de notre Présidente Karine Rossard et du Président Ron Gould lequel remettait à Philippe Boisson un PHF 1 saphir..... Notre student exchange Sanny faisait ses adieux à notre club après une année passée dans la vallée du Loir.

Nos amis anglais nous quittaient, dimanche matin, ravis de leur séjour, après un dernier café pris ensemble.



Notes et photos adressées par Philippe BOISSON. Remerciements.

Réunion statutaire – Séance du mardi 16 juin 2015 à 20 heures 30 – Salle du club.

Étaient présents : Karine Rossard (présidente), Ch.Bocquillon, Ph.Boisson, G.Detais, G.Garnier, Cl.Gaudin, M.Ghazi, J.Guérin, A.Labelle, H.Letellier, H.Oyono, S.Papin, M.A.Piel, M.Sablé et Michel Taillard.

Invités : Les enseignants du Collège Saint Jean Baptiste de La SALLE 72220 – Téléché. Anne-Laure Detais, le directeur du collège, une prof. de français et une d'équitation.

Mardi soir, 16 juin 2015, le Rotary Club de Château du Loir/ La Chartre a accueilli M. Montarou, directeur du Collège Saint Jean Baptiste de La Salle à Téléché (675 élèves). Après une présentation de l'histoire et des valeurs défendues par le réseau Lassalien (parmi lesquelles, « se mettre au service des autres »...) deux enseignantes, Camille Boyer et Anne Laure Detais ainsi qu'une instructrice de la FFE (Fédération Française d'Équitation), Stéphanie Ferrette ont pu alors présenter un projet innovant pour le collège, le **projet *Equi-libre***.

Le constat de départ est que trop d'élèves sont en souffrance malgré les aides personnalisées et le soutien scolaire proposés. Une nécessité s'impose donc : aider ces élèves à retrouver une image positive d'eux-mêmes en développant des capacités qu'ils pourront mettre à profit pour que leur scolarité ne soit plus source d'angoisses et de difficultés.

Avec l'aide du cheval, un maître d'école idéal, patient, et sans jugement ainsi que par l'exploration de méthodes d'apprentissages variées et avec l'apport des neurosciences (= améliorer l'enseignement et l'apprentissage par ce qu'on connaît du fonctionnement du cerveau), la cinquantaine d'élèves concernés par le projet *Equi-libre* à la rentrée 2015 pourront envisager différemment leur scolarité.

Porté par une équipe solidaire et engagée (équipe de direction, enseignants, personnel éducatif, administratif et d'entretien), le projet *Equi-libre* proposera à la rentrée 2015 divers ateliers : séances de jeux à pied avec le cheval, de jeux montés, un atelier photo, un atelier sur les neurosciences et la connaissance de soi, et création d'une gazette.

Des élèves de sixième ont déjà été cette année, une fois par mois, au centre équestre de La Blinière à Beaumont Pied de Bœuf, pour pratiquer cette méthode. Ce sont des moments marquants pour les élèves et les enseignants. L'emplacement du collège en zone rurale et son infrastructure permettront d'accueillir deux chevaux à l'année sur le site. Outre les frais de fonctionnement (entretien des chevaux...), des investissements de départ sont nécessaires (aménagement d'une carrière, clôture des prés...).

Au terme d'une présentation ayant suscité intérêt et enthousiasme, les porteurs du projet *Equi-libre* ont eu le plaisir de recevoir des membres du Rotary Club Château du Loir/ La Chartre un chèque de 1 000€. De leur côté, les Rotariens seront invités à découvrir les travaux effectués dans le collège au cours d'une visite du site.



En ce samedi 20 juin, Karine Rossard souhaitait terminer en beauté son année de Présidence et un petit groupe d'une vingtaine de rotariens, conjoints, enfants et amis s'étaient donnés rendez vous au château de Champ de Bataille à 15 h pour une visite des jardins, magnifiques, du Château, reconstitués en 20 ans par Jacques Garcia, décorateur mais aussi grand collectionneur, tels que les avaient créés les architectes du palais de Versailles et dont la Révolution et les ans en avaient effacé toutes traces! A 16 heures les visiteurs pouvaient accéder librement dans le château, dont le luxe et la richesse des meubles et objets de collection faisaient revivre un passé que son nouveau propriétaire s'est acharné à reconstituer pour le plaisir de nos yeux !

A 18h45, comme convenu, tous se retrouvaient autour d'une grande table au Restaurant du Soleil d'Or, à Neubourg, pour un dîner convivial avant de retourner au Château pour le spectacle attendu !

Puis nous repartions vers le château pour assister à la représentation de la Traviata de Verdi en plein air dans une mise en scène d'Arielle Dombasle. Dans un décor certes un peu simple, chanteurs et danseurs nous ont interprété l'histoire amoureuse tragique de Violetta et Alfredo, que la phtisie va séparer. Ah ! Verdi n'aurait jamais pu nous transmettre cette belle œuvre si les antibiotiques avaient existé pour vaincre cette maladie, ancêtre de la tuberculose pulmonaire, et qui faisait des ravages ! Seules quelques gouttes d'eau ont perturbé momentanément les spectateurs silencieux et suspendus à la voix des chanteurs. Enfin, Violetta emportée par la maladie, nous étions conviés à un splendide feu d'artifice dans les jardins du Château.

Un grand merci à Jacques Garcia pour avoir fait renaître de ses cendres une splendide demeure, à notre Présidente pour cette sortie rotarienne inoubliable et à Françoise Salomé qui, dans l'ombre, a préparé tout ce programme et la logistique de ce très beau voyage de fin d'année !

Notes de Jean Guérin



Chères amies rotariennes, Chers amis rotariens,

Cette « Lettre » n° 26 est pour moi la dernière de l'année 2014/2015 et répond à l'engagement que j'avais pris de vous en faire paraître une tous les 15 jours. A cette occasion, je remercie vivement celles et ceux qui m'ont aidé par leurs textes ou leurs photos. Je me suis toujours efforcé que cette « lettre » soit la plus objective possible et qu'elle reflète la vie de notre club. Vous dire aussi que cette présentation existe depuis une quinzaine d'années et que, pour moi, elle aura vécu et que nous avons maintenant à notre disposition des moyens plus modernes qu'il faudra envisager à l'avenir.

Notre club, sous la houlette de sa Présidente Karine ROSSARD, a su faire « Rayonner le club et le Rotary » comme le demandait le Président International Gary. HUANG. Nous avons donc rempli notre mission.

Mes sincères amitiés à toutes et à tous.

Le secrétaire 2014 / 2015 – Amaury SALOMÉ